

## Dernière escale : le bassin Rochelais !



A deux mois de la fin du débat, la Commission Particulière du Débat Public pour “La mer en débat en Nouvelle-Aquitaine” prépare sa dernière escale sur le bassin Rochelais, qui concentre de nombreux enjeux de ce débat : place de l'éolien et conciliation des usages de la mer entre autres. Depuis le début de son parcours de la mer, l'équipe du débat rencontre le public tout le long de la façade maritime afin de prendre en compte les points de vue, les préoccupations ainsi que les différents ressentis selon les territoires et leurs enjeux.

Notre prochaine escale aura lieu du **6 au 9 mars 2024**, principalement à **La Rochelle** mais également sur **les îles de Ré et Oléron**.

---

## Escale du bassin Rochelais

Débat mobile, atelier-débat, table ronde, théâtre participatif, et cette fois-ci une modalité inédite : des balades scientifiques sur les îles !

● **L'atelier-débat & Table ronde** : le 8 mars 2024 | 18h – 22h à l'espace Encan, La Rochelle

Organisation d'un atelier-débat où chacun peut échanger et donner son avis en petites tables, suivi d'une table ronde autour des thématiques de la conciliation des usages, des loisirs, de l'éolien en mer et des pêches.

En présence d'un.e expert.e scientifique, accompagné.e des responsables du PNM Estuaire et Mer des Pertuis, du comité des pêches 17, du port autonome de La Rochelle, de l'association des plaisanciers de La Rochelle, de l'association FNE N-A, ainsi que de France Renouvelables.

● **Balade scientifique sur l'île de Ré** : le 9 mars 2024 | 10h – 12h Plage Nord de Rivedoux

Promenade de 2h sur le littoral, animée par les scientifiques de "Terre et Océan".

● **Balade scientifique sur l'île d'Oléron** : le 9 mars 2024 | 15h – 17h Plage de Gatseau à Saint Trojan les Bains

Promenade de 2h sur le littoral, animée par les scientifiques de "Terre et Océan".

● **Théâtre participatif** : le 9 mars 2024 | 20h30 Musée de la mer, La Rochelle

Au cours d'une séance de théâtre-forum organisée par la compagnie CoTéAct, venez rencontrer Mme Bronzette, M. Alerte, M. Innov, et d'autres personnages quelque peu décalés et en même temps dans l'air du temps... ou de l'océan ! Vous aurez alors l'occasion de vivre à leur côté l'arrivée d'un élément bouleversant... la tourbihoule !

Pas de panique, le but de votre présence est d'intervenir pour changer le cours des choses, et qui sait, leur offrir un avenir plein d'espoirs...

En plus de ces événements principaux, l'équipe du débat sera également présente sur **l'esplanade Éric Tabarly en face de l'Aquarium de La Rochelle les 6 et 7 mars** pour des débats mobiles, venez nous rencontrer...

Inscriptions souhaitées sur les événements principaux.

## Retour sur escale Pays basque et Sud des Landes

C'est sous la tempête Louis et une quantité de grêle rarement observée dans le secteur que l'escale du Pays basque et Sud des Landes s'est tenue les 21, 23 et 24 février derniers.



Sur cette escale, **plus de 300 personnes** sont venues travailler, s'exprimer et débattre sur l'avenir de leur littoral. Les festivités ont démarré au marché de Soustons, puis sur le Port de Saint Jean de Luz avec un débat mobile qui a attiré plus de 200 personnes, locaux et touristes, tous très inquiets des pollutions de l'eau et de l'avenir de la petite pêche sur le territoire.

A l'occasion d'un atelier-débat suivi d'une table ronde, ainsi qu'un spectacle de théâtre conçu spécifiquement pour l'occasion, les craintes du public ne se sont que confirmées. Les problématiques locales ont été largement soulevées : la question du raccordement de la ligne à Très Haute Tension et des tracés RTE, le recul du trait de côte, la pollution et les problématiques de santé publique qui entraînent la fermeture des plages l'été, ou encore le devenir de la petite pêche en souffrance sur le littoral...

C'est avec beaucoup d'émotions et de sérieux mais dans la convivialité que les participants ont pu s'exprimer, toujours dans la bonne humeur et le respect de chacun.

Malheureusement, à cause des intempéries, la croisière scientifique sur l'Adour n'a pu avoir lieu.

---

## Les webinaires élus

L'équipe de la CPDP organise **4 webinaires réservés aux élus, un par département littoral, rassemblant des représentants de l'Etat, du Département et des EPCI de façade, ainsi que les communes.**

Tout en poursuivant ses investigations auprès des publics, la Commission particulière du débat public de Sud Atlantique, souhaite offrir un temps de parole spécifique aux élus du territoire afin de prendre en compte leurs points de vue sur les grands sujets du débat :

- **Le 19 mars pour le département de la Gironde,**
- **Le 26 mars pour le département des Landes,**
- **Le 3 avril pour le département des Pyrénées Atlantiques,**
- **Le 4 avril pour le département de la Charente Maritime.**

Ces 4 webinaires auront lieu en fin de journée et seront mis en ligne sur le site de la CNDP dans les jours suivants.

---

## Cahiers d'acteurs

Vous souhaitez donner votre avis et le développer mais n'avez pas encore eu l'occasion de le faire ?

Vous en avez l'opportunité grâce aux cahiers d'acteurs ! Il s'agit d'un support dédié qui vous permet d'argumenter et documenter vos points de vue, tout en les mettant à disposition des équipes du débat, des publics et de l'Etat. Prises de position, expertises, contre-propositions, ces supports documentés contribuent à l'information de la maîtrise d'ouvrage afin qu'elle puisse prendre sa décision en toute connaissance de cause.

Ils sont rendus publics tout au long du débat et l'équipe du débat en tiendra compte dans son compte rendu publié deux mois suivants la fin du débat.

[Les cahiers d'acteurs](#)

---

## Les mardis de la mer en débat

Depuis le 23 janvier 2024, l'équipe du débat vous donne rendez-vous tous les mardis de 18h à 20h, en visioconférence, pour débattre, traiter et approfondir les grandes questions du débat en présence de scientifiques et experts des sujets.

Qu'est-ce que les documents stratégiques de façade (DSF) ? S'agit-il d'outil efficace pour protéger et partager la mer entre les différentes activités maritimes ? Comment le droit pourrait-il permettre de protéger la mer demain ? Faut-il donner une personnalité juridique à la mer ?

Découvrez le programme des prochains mardis de la controverse et inscrivez-vous dès maintenant aux prochains webinaires.

- **Mardi 12 mars** : Protection de la biodiversité marine et impacts des activités humaines dont l'éolien en mer
- **Mardi 9 avril** : Potentiels parcs éoliens en mer : quels impacts et enjeux du raccordement sur le réseau électrique terrestre ?

Vous pouvez vous inscrire dès maintenant à l'ensemble de ces webinaires, vous recevrez un mail de rappel avant chaque événement auquel vous êtes inscrit, ainsi qu'un mail le jour J avec le lien de connexion pour la visioconférence.

---

## Cartographie – Exprimez vos préférences spatiales !

Différents outils cartographiques ont été mis en place dans le cadre de la mer en débat. Le questionnaire de la Chaire Maritime de Nantes en fait partie. Il vous permet de hiérarchiser vos préférences spatiales pour la localisation des potentiels parcs éoliens en mer.

Selon vous, quelles sont les conditions pour localiser ces futurs parcs ?  
Hiérarchisez vos critères !

Toutes vos réponses et propositions seront prises en compte dans le compte-rendu final du débat public !

[Retrouvez l'outil](#)

---

## Contactez l'équipe du débat

[www.debatpublic.fr/la-mer-en-debat/](http://www.debatpublic.fr/la-mer-en-debat/)

## Suivez le débat



**LA** commission nationale du débat public **CNDP**

débatpublic.fr

